



## Trachtler-Festsonntag in Grabenstätt

### Beitrag

#### **110 Jahre GTEV „D´Chiemgauer“ Grabenstätt gefeiert – Rund 3000 Besucher beim Festsonntag der Grabenstätter Trachtler mit Kirchenzug, Feldgottesdienst und imposantem Festzug durch den Ort – Heute Abschluss mit Sautanz**

Eindrucksvoll mit Leben erfüllt wurde das Festmotto „Midanand im Trachtengwand“ auch zum Höhepunkt der fünftägigen Festwoche „110 Jahre GTEV `D´Chiemgauer` Grabenstätt“. Bei strahlendem Sonnenschein, aber auch großer Hitze feierte man den Festsonntag mit Kirchenzug, Gottesdienst und Festzug. Nur wenige Stunden nach dem stimmungsvollen Festabend ging es am Sonntagmorgen am Festzelt am Eichbergfeld schon mit dem Empfang der Vereine weiter. Der folgende Kirchenzug führte zur Tüttenseestraße, wo Pater Vasile Dior auf einer Wiese im Beisein zahlreicher Ehrengäste den Festgottesdienst zelebrierte. Nach der Segnung des Fahnenbandes, das Bürgermeister und Schirmherr Gerhard Wirnshofer dem Jubelverein gewidmet hat, wurde es an die Vereinsfahne der Grabenstätter Trachtler geheftet. Bettina Kaindl übernahm diese ehrenvolle Aufgabe. Im Anschluss an die Grußworte des Gemeindeoberhaupt, des stellvertretenden Landrats Andreas Danzer und des stellvertretenden Gauvorstands Alfred Gehmacher, den Dankesworten von Festleiterin Anna Muggenhamer und der gemeinsam angestimmten Bayern-Hymne setzte sich der imposante Festzug mit vielen Musikkapellen, Kutschen, Festwagen und unzähligen Trachtlern und Ortsvereinsvertretern samt Fahnenabordnungen in Bewegung. In zehn Zügen verlief er über die Tüttenseestraße, den Marktplatz und die Chieminger Straße, wo man auf Höhe des Autohauses Kierner kehrt machte und einen Gegenzug bildete. Zahlreiche Zuschauer säumten die Straßen und konnten sich gar nicht sattsehen. In der „Bierzelt-Sauna“ ging es dann mit den Ehrentänzen weiter. Wie bereits zum Abschluss des Festabends begeisterten die Aktiven des GTEV Grabenstätt mit ihrem Festanz. Am heutigen Montag endet Festwoche mit dem Sautanz. *mmü*

**Foto 1 (mmü):** Der imposante Kirchenzug führte vom Festzelt am Eichbergfeld zur Tüttenseestraße, wo man einen feierlichen Festgottesdienst feierte. Auf dem Foto sind die marschierenden Grabenstätter Trachtler (Trachtendirndl und Röckifrauen) zu sehen.

**Foto 2 (mmü):** Pater Vasile Dior zelebrierte die Festmesse bei strahlendem Sonnenschein und weißblauem Himmel auf einer Wiese an der Tüttenseestraße vor rund 3000 Besuchern.

**Foto 3 (mmü):** Diese Trachtendirndl des Festvereins waren bei der Festmesse Ministranten.

**Foto 4 (mmü):** Prominenz beim Feldgottesdienst: Landtagsabgeordneter Klaus Steiner (von rechts), Bürgermeister und Schirmherr Gerhard Wirnshofer, Bezirksrätin Annemarie Funke, Altbürgermeister und Ehrenvorstand Georg Schützinger, die Bürgermeisterin der befreundeten Pfälzer Ortsgemeinde Meckenheim Julia Kren und die Gattin des Grabenstätter Bürgermeisters.

**Foto 5 (mmü):** Pater Vasile Dior segnet das Fahnenband, das Bürgermeister und Schirmherr Gerhard Wirnshofer dem Jubelverein gewidmet hat. Auch die Gäste bekamen Weihwasser ab.

**Foto 6 (mmü):** Bettina Kaindl brachte das Fahnenband, das Bürgermeister und Schirmherr Gerhard Wirnshofer dem Jubelverein gewidmet hat, an der Fahne des GTEV Grabenstätt an.

**Foto 7 (mmü):** Die junge Festleiterin Anna Muggenhamer am Ende des Feldgottesdienstes.

**Foto 8 (mmü):** Eine Schau war der mit Spannung erwartete Festzug durch den Ort. In zehn Zügen zog er sich von der Tüttenseestraße über den Marktplatz zur Chieminger Straße und von dort zurück zum Festzelt am Eichbergfeld, wo am Vormittag der Kirchenzug gestartet war. Der Festverein GTEV „D´Chiemgauer“ Grabenstätt (Bild) war mit rund 200 Teilnehmern vertreten.

**Foto 9 (mmü):** Beste Laune herrschte beim Festzug durch den Ort auch in dieser Ehrenkutsche mit Bürgermeister und Schirmherr Gerhard Wirnshofer (links), dessen Gattin Angela Wirnshofer, dem stellvertretenden Landrat Andreas Danzer (hinten rechts) und der Bürgermeisterin der befreundeten Pfälzer Ortsgemeinde Meckenheim Julia Kren (hinten links).

**Foto 10 (mmü):** Die Festzug-Ehrenkutsche mit Pater Vasile Dior (links), der den Gottesdienst zuvor vor rund 3000 Menschen zelebriert hatte, dem Grabenstätter Altbürgermeister und Ehrenvorsitzenden des Festvereins Georg Schützinger (rechts), der Bezirksrätin Annemarie Funke (hinten links) und dem scheidenden Landtagsabgeordneten Klaus Steiner (hinten rechts)

**Foto 11 (mmü):** Gleich hinter den Ehrenkutschen und der Grabenstätter Musikkapelle marschierten beim Festzug die Grabenstätter Trachtler um Vorstand Sepp Fleischmann (rechts).

**Foto 12 (mmü):** Die jüngsten Grabenstätter Trachtler ließen sich im Leiterwagerl ziehen.

**Foto 13 (mmü):** Mit rund 7000 Kilometern hatten sie die weiteste Anreise: Die extra aus Amerika angereisten rund 30 Trachtler vom Bruderverein Bavarian Club Edelweiß Westchester New York. Vor 90 Jahren ist er von einem Grabenstätt-Auswanderer gegründet worden.

**Foto 14 (mmü):** Die Erlstätter Ortsvereine haben für den Festzug in mühevoller Handarbeit das Ortswappen aus unzähligen Blumen erstellt und es auf einem Wagen stolz präsentiert.

**Foto 15 (mmü):** Auch die Marwanger Loreto-Kirche war auf einem Festwagen zu bestaunen.

**Bericht und Bilder: Markus Müller**





























*Francesca D'emanuele*  
KONDITORIN

## Hochzeitstorten



Rohrdorferstr. 4 1/2  
83101 Achenmühle  
Telefon: 08032 / 1602  
Mobil: 0155 - 10498366

Webseite: [www.francescademanuele.de](http://www.francescademanuele.de)  
Mail: [mail@francescademanuele.de](mailto:mail@francescademanuele.de)

### Kategorie

1. Brauchtum

### Schlagworte



1. Bayern
2. Chiemgau
3. Gauverband I
4. Grabenstätt
5. München-Oberbayern
6. Traunstein